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12 ДЕКАБРЯ – ДЕНЬ 
КОНСТИТУЦИИ 
РОСИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ,
20 ЛЕТ ОСНОВНОМУ 
ЗАКОНУ НАШЕГО 
ГОСУДАРСТВА.

ЮБИЛЕЙ. МЕНЯТЬ ИЛИ  
ПРОДОЛЖАТЬ ЖИТЬ ПО  
ДЕЙСТВУЮЩЕЙ  КОНСТИТУЦИИ?  

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЁМНАЯ
Региональное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Республике Марий Эл ведёт приём граждан 2 раза в месяц 
(первая и третья среда каждого месяца) с 16.00 до 18.00. 

Предварительная запись  по телефону: 23-15-75 
Общественная приемная Местного отделения Политической 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городе Волжск Республики 
Марий Эл работает по адресу: г. Волжск, ул. Ленина, д.55.

Прием граждан: 3-я среда каждого месяца, с 16.00 до 18.00.

ституции было бы правильным, 
если в ней появились три новых 
главы:   «Россия в союзных 
государствах», поскольку на-
лицо мощные интеграционные 
процессы на постсоветском про-
странстве; «Граж-
д а н с к о е  о б щ е -
ство», так как у нас 
укрепляется граж-
данское общество; 
« К о н т р о л ь н ы е 
органы» ,  в  кото-
рой нужно пропи-
сать и гражданский 
контроль, функции и 
полномочия Счетной 
палаты и парламент-
ский контроль. 

На недавно про-
шедшем II Между-
н а р о д н о м  п а р л а-
ментском форуме 
«Конституция. Демо-
кратия. Парламен-
таризм»,  приуро-
ченном к 20-летию 
Конституции и Феде-
рального Собрания 
Российской Федера-
ции,  председатель 
С П Р А В Е Д Л И В О Й  Р О С С И И 
Сергей МИРОНОВ отметил, что 
«20-летие - это срок, когда можно 

Конституционный юбилей! 
12 декабря, в День Консти-
туции Российской Федера-
ции, наша страна отмечает 
20-летний юбилей основного 
Закона государства. Пред-
седатель Политической пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Сергей МИРОНОВ считает, 
что «в ближайшие 15-20 лет 
России нужна именно пре-
зидентская республика, для 
чего необходимо перерас-
пределить ряд полномочий 
- это веление времени».

В СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
полагают, что настало время 
принять все-таки закон о Консти-
туционном собрании. Еще с 1994 
г. лежит внесенный законопроект 
в Государственную Думу, но никто 
его почему-то не рассматривает, 
а ведь задача Конституционного 
собрания сначала ответить на 
вопрос, нужно ли менять Кон-
ституцию, а потом, если ответ 
будет положительным, то именно 
и конкретно Конституционное 
собрание должно приступить к 
написанию нового основного За-
кона России. 

Говоря о возможности измене-
ний в Конституции и самой Кон-

подводить первые итоги». Он на-
звал Конституцию РФ своеобраз-
ной дорожной картой «поступа-
тельного развития государства», 
которая не позволяет неожиданно 
«свернуть в сторону» или «повер-

нуть назад». Однако, как считает 
Сергей Михайлович,  вносить 
коррективы в Конституцию все же 
придется. Российский парламент 
уже рассматривает поправки, свя-
занные с совершенствованием су-
дебной системы. Особенно всем 
хотелось бы увидеть реальный 
переход к выборности судейского 
сообщества.  

Члены партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ солидарны с выска-
зыванием Сергей МИРОНОВА на 

парламентском форуме по поводу 
того, что «одна из статей Консти-
туции РФ является декларацией о 
намерении». Речь идет о седьмой 
статье основного Закона России, 
в которой утверждается, что наша 

страна является социальным го-
сударством. Безусловно, это хо-
рошо, что такая цель поставлена 
нашей Конституцией. И все-таки 
хотелось бы увидеть и ощутить это 
не только будущим поколениям 
россиян. От претворения в дей-
ствительность именно этой статьи 
Конституции РФ зависит уровень 
и качество жизни всех граждан 
нашего государства.   
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СОВЕЩАНИЕ ПАРТИЙНОГО АКТИВА
9 ноября в Региональном 

отделении Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Республике Ма-
рий Эл прошло совещание 
партийного актива. 

Совещание было посвящено 
теме прошедшего в Москве 
VII съезда партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Участники 
съезда - Председатель Совета 
Регионального отделения На-
талия ГЛУЩЕНКО, члены пар-
тии - Александр ПЕРМИКИН и 
Александр ШИШОВ довели до 
однопартийцев события съезда 
и задачи, которые были по-
ставлены перед партией на этом 
форуме. 

Обсуждались следующие во-
просы: предстоящие изменения 
в Программе партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, необходимость 
роста динамика пополнения рядов 
новыми членами партии, в том чис-
ле и в Региональном отделении, а 
также была обсуждена проблемы 
молодежной политики и пополне-
ния ими партийных рядов. 

Новым члена партии в торже-

Песни в исполнении Михаила МОСУНОВА - это всегда праздник! 
ФОТО: Алексей ПУРТОВ

Начало. Продолжение на стр. 3.

ЮБИЛЕЙНЫЙ ГИМН 
МИХАИЛА МОСУНОВА
и чванливость. Словом, это тот 
самый случай, когда до звезды 
можно дотронуться и при этом 
не обжечься. 

К своему юбилею Михаил 
готовился целый год. И  не так, 
чтобы себя усластить, а чтобы 
еще раз подарить людям не-
забываемую радость от своих 
песен. Его юбилейный концерт 
«50/50» проходил в шикарном 
зале русского драматического 
театра имени Г.Константинова. 
Аншлаг, полный аншлаг!  Мест не 
хватало, несли красивые пакеты 
с подарками юбиляру, а зал бук-
вально был наполнен аромат роз. 
Похоже, что 5 декабря в городе 
скупили все цветы для Миши. Его 
товарищ и соратник по партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ за-
служенный артист России Юрий 
СИНЬКОВСКИЙ с присущим 
ему торжественным юмором ве-
ликолепно вел это мероприятие. 

ственной обстановке были выда-
ны партийные билеты, поощрены 
активисты. 

Народный ансамбль песни и 
танца «Сударушка» поблаго-
дарил Председателя Совета 
Регионального отделения По-
литической партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Республике 

Марий Эл Наталию ГЛУЩЕНКО 
и в ее лице всех членов партии за 
активную работу по пропаганде 
народного танца. 

   Активисты ознакомились с но-
выми номерами партийных газет 
и увезли их в районы для работы 
с населением республики.

Уважаемые жители Республики Марий Эл!

ПРИГЛАШАЕМ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В МИТИНГЕ!
14 декабря 2013 года Совет по делам семей погибших защитников Отечества Республики Марий Эл совместно с региональными отделениями 

политических партий ПАТРИОТЫ РОССИИ и СПРАВЕЛИВАЯ РОССИЯ в Республике Марий Эл проводят митинг, посвященный Дню памяти и скорби 
– годовщине начала войсковой операции против незаконных военных формирований в Чеченской Республике.

Цель митинга: почтить память погибших воинов из Республики Марий Эл в ходе боевых действий на Северном Кавказе.
Место проведения: г. Йошкар-Ола, Парк культуры и отдыха им. ХХХ – летия ВЛКСМ (возле монумента погибшим защитникам Отечества).
Время начала митинга: 11 часов 00 минут.

Организаторы митинга

Имя этого человека хо-
рошего знакомо каждому 
жителю республики. Его 
необычайный от природы 
голос звучит не только на 
эстрадных площадках Ма-
рий Эл. Михаила МОСУНОВА 
бурными аплодисментами 
встречали во многих кон-
цертных залах России, и 
Москва - не исключение. 
Его тепло принимали за 
рубежом, он неоднократно 
являлся лауреатом значи-
мых по рангу музыкальных 
фестивалей. 

В народе его величают просто, 
но уважительно - наш Мишаня. И 
это не фамильярность, это обрат-
ная народная связь с тем самым 
человеком, который, несмотря на 
свои заслуги, звания и ранги, не 
приемлет в людях   высокомерие 

Затем человеческое измерение 
времени притупилось, потому что 
сознание словно растворилось в 
музыкальном пространстве, кото-

рое чудесным образом сотворил 
наш земляк. 

Вот этот коренастый, далеко не 
выглядящий на свои юбилейные 

года народный артист Республи-
ки Марий Эл, умеет каждому про-
изведению в своем исполнении 
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Продолжение. Начало на стр. 2.

Поздравляет юбиляра Наталия ГЛУЩЕНКО - Председатель Совета Регионального отделения 
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Республике Марий Эл 

ФОТО: Алексей ПУРТОВ

придать особый колорит. Энергия 
его души способна зарядить, ка-
залось бы, всем уже известную 
песню новым и необыкновенным 
излучением тепла и добра. Когда 
поет Михаил МОСУНОВ, он не 

на сцене, он весь уходит и рас-
творяется в музыке.       

Как-то в разговоре с ним я 
спросил, почему бы ему не по-
пытаться составить конкуренцию 
в известном проекте «Голос», на 
что он ответил просто и емко: 

«Там надо отираться и мельте-
шить… Не умею». Причем, это 
прозвучало без унижения до-
стоинства участников шоу, ведь 
все мы понимаем, что там тоже 
талантливые люди.

Все помнят совместное высту-
пление Михаила МОСУНОВА 
с Юрием ЗОРИНЫМ на Всерос-
сийском фестивале солдатской 
песни в Москве в 90-х. Была аб-
солютная уверенность, что наши 
ребята с песней «За того парня» 
однозначно будут первыми. Но 
вдруг как будто что-то надломи-
лось в жюри - Михаилу и Юрию 
присудили «серебро». В народе 
пронеслось: «Конечно, им нечего 
было занести, у них единствен-
ный спонсор - их талант!». И, тем 
не менее, это был звездный час 
наших парней, когда вся респу-
блика, затаив дыхание у теле-
визоров, верила в них и конечно 
не ошиблась. 

Миша, наш дорогой Мишаня! 
Члены партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ еще раз поздравляют 
тебя с юбилеем! Оставайся та-
ким же прекрасным человеком, 
великим и неповторимым певцом 
нашей прекрасной республики. 
Береги себя, а мы, как и все жи-
тели Марий Эл, будем ждать от 
тебя новых творческих взлетов, 
потому как без твоего голоса и 

лирики уже трудно представить 
наш марийский край, нашу кра-
савицу Йошкар-Олу. Ведь это 
именно ты так неповторимо и 
талантливо умеешь прославлять 
нашу малую Родину. Большин-
ство гимнов звучат именно из 
твоих уст. Но мы верим, что самый 
главный твой гимн еще впереди!

Виктор РЕУТОВ

Председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Госдуме Сергей МИРО-
НОВ прокомментировал 
очередной всплеск об-
щественного обсужде-
ния, связанного с рассле-
дованием коррупции в 

 «СЛОВОСОЧЕТАНИЕ «ЧЕСТНЫЙ 
ЧИНОВНИК»  ВЫЗЫВАЕТ У МНОГИХ 
ЛЮДЕЙ  НЕДОБРУЮ УХМЫЛКУ»

Министерстве обороны и 
уголовным делом в отно-
шении бывшего его главы 
- Анатолия СЕРДЮКОВА. 
По мнению политика, пока 
не будет ратифицирована 
20 статья Конвенции ООН 
против коррупции, даже 
громкие дела будут откла-
дываться в долгий ящик.»

«В некогда 
п о п у л я р н ы х 
« З а к о н а х 
Мерфи» мож-
но найти та-
лантливое, но 
весьма горь-
к о е  в ы с к а -
зывание:  «О 
коррупции в 
правительстве 
всегда сооб-
щается в про-
шедшем вре-
мени». Сколь-
ко лет прошло 
с момента по-
явления этого 
высказывания, 
а оно живо и 
актуально для 
современной 
России», - уве-
р е н  С е р г е й 
Миронов.

П р и ч е м , 
уточняет пар-
ламентарий, 
к л ю ч е в ы м 

здесь является не слово «пра-
вительство», а словосочета-
ние «в прошедшем времени». 
Ведь схема не изменилась: 
«сначала слухи, потом гул 
в Интернете, потом факты, 
документы, свидетельства о 
коррупционных действиях».

«Казалось бы: реагируйте, 
дайте команду разобраться. 
Немедленно, не откладывая 

дело в долгий ящик. А вместо 
этого - мертвая тишина, от-
сутствие какой бы то ни было 
реакции, временами робкие 
действия вместо настоящей 
борьбы с коррупцией», - от-
метил политик.

Сергей Михайлович на-
помнил, что в России до сих 
пор не ратифицирована 20 
статья Конвенции ООН против 
коррупции, поэтому на местах 
борьба с этим злом носит де-
кларативный характер, а не-
довольство властями ширится.

« Д и с к р е д и т и р у е т с я  н е 
какая-то абстрактная власть, 
а конкретные люди, которых 
наши граждане избрали, в том 
числе, и для борьбы со злом, и 
которые в нем, по мнению лю-
дей, сами увязли «по уши», - 
убежден Председатель партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
По мнению Сергея Миро-

нова, «именно усилия кор-
рупционеров привели к тому, 
что словосочетание «честный 
чиновник» вызывает у многих 
людей недобрую ухмылку». 
«Но она может смениться 
гневом. И направлен он бу-
дет против огромной массы 
чиновников, местных царьков 
и князьков, всех, кто, по мне-
нию наших граждан, допущен 
к «кормушке». И достанется 
всем - и казнокрадам, и тем, 
кто, будучи честным пред-
ставителем власти, пытается 
бороться с ними», - пояснил 
Сергей Миронов.

«Народ имеет право на чест-
ную власть, которую выбирает 
сам!», - резюмировал политик.
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Русский марш в Марий 
Эл не проводился. Но 
это вовсе не говорит о 
том, что Региональному 
отделению партии тема 
межнациональных  от-
ношений не интересна. 
Отнюдь. Национальный 
субъект, каковым явля-
ется наша республика, 
за относительно непро-
должительное время 
пережил такие нацио-
нальные коллизии, что 
здесь любое неосто-
рожное движение и… 
Словно на минном поле. 
Один неосторожный 
или невыверенный шаг, 
непонимание, не дай 
бог, могут перерасти 
в столкновение. Тем 
более, действительно, 
русская идея в нашей 
стране и тем более за 

ее пределами, сегодня 
так сознательно и прово-
кационно компромети-
руется, что шагать мар-
шами с теми, кто ничего 
не понимает - это значит 
топтать все и без них  по-
руганное русское.  

Н а п р и м е р ,  в  с о с т а в 
оргкомитета «недоволь-
ного» Русского марша, 
прошедшего в Калини-
градской области, вхо-
дил небезызвестный там 
Рустам Васильев - член 
Балтийской Республи-
канской Партии, некогда 
запрещенной по при-
чине пропаганды сепа-
ратизма, отделения Ка-
линградской области от 
России и присоединения 
к Евросоюзу в качестве 
самостоятельной респу-
блики. Там же прини-

мал участие соратник 
по партии Васильеву 
пресс-атташе главного 
раввина Калининград-
ской области Сергей 
Стерлин.  

В Москве этот марш 
прошёл под другим на-
званием - Царский. На 
митинге этого меропри-
ятия вообще все было 
перепутано и свалено в 
кучу. Словом, никакого 
согласия и единомыслия 
в этом направлении се-
годня просто не суще-
ствует. 

У нас есть своя пози-
ция, которая не идет 
в  р а з р е з  и н т е р е с а м 
русского и марийского 
народов. И в этом от-
ношении идеи Сергея 
КУЧЕРОВА нам далеко 
не чужды.

« О т ш у м е л  о ч е р е д н о й 
День Единства и Согласия, 
который ни на миллиметр 
не продвинув нас в сто-
рону заявленных целей. 
Патриарх провозгласил, 
что одинаково неприем-
лемы лозунги «Россия для 
русских!» и «Россия без 
русских!», а какой лозунг 
для него приемлем - так и 
не объяснил, оставив свя-
щеннику Чаплину призывы 
«сделать, наконец, рынок 
труда цивилизованным». 
Власти всех уровней как 
молитву повторяют даже 
им самим уже смертельно 
надоевшие и никого не 
трогающие призывы к взаи-
мопониманию. Но вроде 
бы уже начинают задумы-
ваться, что упавшая «ниже 
плинтуса» явка на выборах 
8 сентября - очень тревож-
ный сигнал. От нежела-
ния голосовать за власть, 
которая «всё равно сама 
выберет кого ей надо», до 
нежелания эту власть защи-
щать в критическую минуту 
- один шаг.

Когда стал вопрос о про-
ведении первого Русско-
го марша, какие цели мы 
ставили? Прежде всего, 
заявить, что есть реальная 
политическая сила - рус-
ские организации, пред-
ставляющие значительный 
сегмент идеологического 
поля России. Потенциал 
которых значителен. 

И власть реально испуга-
лась. Испугалась, что воз-
никло неподконтрольная 
политическая ниша, ведь 
даже организаторы рас-
считывали вывести человек 

Эмоции, «распальцовка» и никаких идей...»

пятьсот, а внезапно вышли 
7 - 8 тысяч. И не малолеток, 
а людей среднего возраста, 
знающих чего они хотят. 
Но, нужно отдать ей долж-
ное, в отличие от организа-
торов, она проявила про-
фессионализм и уже через 
год лидерами второго Мар-
ша стали апробированные 
за предыдущее десятилетие 
крысиные короли. Не хочу 
называть имен, не имеет 
смысла.  Результат один 
Марши потеряли реальную 
политическую составляю-
щую и стали инструментом 
в продвижении той или дру-
гой группировки во власть, 
конкретного решения. 

Лозунги стали бессмыс-
ленными и уводящими в 
никуда. И соответственно 
состав участников поме-
нялся. 

Какие сейчас поднимают-
ся темы? «Нет нелегальной 
иммиграции!».  Но если 
она нелегальна, то о чем 
говорить? «Вернем монар-
хию!». И это после многих 
советских лет?  «Хватит 
кормить Кавказ!». И это 
после столетий борьбы за 
территории и колоссальных 
вложений в эти регионы? 
«России - русскую власть!». 
И это в полиэтническом 
государстве при извращен-
ном понятии «русский», 
когда под русским понима-
ют славянина, а не собрата 
по русской цивилизацион-
ной идеологи. 

Все это у людей знакомых 
с историей и имеющих жиз-
ненный опыт может вызвать 
только аллергию. Аллергию 
на русское национальное 

движение, на идеи суве-
ренного, самостоятельного, 
самобытного, самодоста-
точного социального на-
ционального государства. 
А это идеологам борю-
щихся во властных структу-
рах течений либерально-
демократического и либе-
рально авторитарного толка 
и нужно. 

Было оформившаяся на 
первом Марше идея нацио-
нального государства, само-
бытного и самодостаточно-
го, социальной направлен-
ности, ушла из повестки 
дня. Политическая борьба 
под именами крикливыми,  
нереальными лозунгами, не 
имеющими никакой перспек-
тивы. Марширующим дают 
возможность выругаться по 
поводу власти. И на какое-то 
время про «шум народной 
тайги» можно забыть.

  Перебравшаяся за бугор 
«идеологическая обслуга», 

ЧТО ЗАТОПТАЛИ НА МАРШАХ?
Имя Сергея КУЧЕРОВА еще до расхождения его команды и союзников-

единомышленников с Союзом Русского Народа, было на слуху всегда. 
Уходя от невменяемости националистов, по сути, преступно направляющих 

своих активистов на скамью подсудимых по известной 282-й статье УК РФ, 
Сергей Иванович явился одним из инициаторов создания Общероссийской 
общественной организации «Собор Русского Народа». Он же стал сопред-
седателем этой организации вместе с генерал-полковником Леонидом ИВА-
ШОВЫМ, который, как избранный некогда председатель Союза, оставил 
пост руководителя и вышел из Союза Русского Народа. Сергей КУЧЕРОВ 
является также и одним из инициаторов создания Русского марша, стоял у 
истоков этого движения. 

В связи с прошедшими Русскими маршами в День Единства и Согласия, 
Региональное отделение Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Республике Марий Эл попросило Сергея Ивановича прокомментировать эти 
события. Чем же на самом деле обернулась идея Русского марша сегодня  
рассуждает Сергей КУЧЕРОВ.

Сергей КУЧЕРОВ, сопредседатель Общероссийской общественной организации 
СОБОР РУССКОГО НАРОДА

с нескрываемой скукой 
обличает специально под-
кармливаемых лидеров 
«нацистов» по скайпу из 
далеких от Москвы квартир 
и особняков. Таких «вах-
товиков», как наши «ин-
теллектуалы», нет больше 
ни в одной стране Европы. 
Они всегда готовы после 
заслуживающей внимания 
предоплаты, обосновать 

как государственную му-
дрость не только раздачу 
этническим общинам в Рос-
сии не заработанных ими 
денег, но и унизительную 
дань, выплачиваемую нами 
как  «национальным респу-
бликам», так и мировому 
истеблишменту.

Вот поэтому для меня идея 
русских маршей, в нынешней 
трактовке, не интересна.»
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НАШ ДЕПУТАТ

Н а  к р у г л о м  с т о л е  в 
пресс-центре «Парла-
ментской газеты»  «Раз-
витие банковской отрас-
ли: чем грозит закрытие 
коммерческих банков 
э к о н о м и к е  Р о с с и и ? » , 
посвящённом недавне-
му отзыву лицензии у 
Мастер-банка, замести-
тель Председателя Ко-
митета Государственной 
Думы по финансовым 
рынкам Анатолий АК-
САКОВ рассказал, что 
«чистый отток капитала 
из страны в этом году, по 
прогнозам, составит 60 
миллиардов».

АНАТОЛИЙ АКСАКОВ: 
«У БАНКОВ ЕСТЬ 

ИНСТРУМЕНТАРИЙ ДЛЯ БОРЬБЫ 
С НЕЗАКОННЫМИ 

ФИНАНСОВЫМИ ОПЕРАЦИЯМИ»
«И значительная его часть 

- это криминал, - уточнил он. 
- В законодательстве есть 
критерии, по которым должно 
быть привлечено внимание и 
самого банка, ведь совершает 
операцию не он, а клиент, и 
правоохранительных орга-
нов», - сказал депутат. Он 
напомнил, что раньше ситуа-
ция была такова: если на счёт 
клиенту поступало, к примеру, 
20 миллионов долларов, но 
при этом было очевидно, что 
гражданин не мог заработать 
их, то банк был вынужден 
обращаться в Службу фи-
нансового мониторинга. Но 
банк не мог отказать в про-

ведении операции. В свою 
очередь, Служба финансового 
мониторинга после обработки 
запроса обращалась уже в 
правоохранительные органы. 
На всё это требуется время, 
заметил парламентарий. К 
тому же, только за прошлый 
год было сделано девять мил-
лионов таких обращений.

«Мы приняли закон «О 
борьбе с незаконными фи-
нансовыми операциями», со-
гласно которому теперь банки 
могут не проводить операцию, 
если считают её сомнительной. 
Есть инструментарий, который 
поможет банкам эффективно 
бороться с незаконными опе-

Член комитета Государ-
ственной Думы по ЖКХ, 
депутат фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Андрей 
Озеров высказал свою точку 
зрения по поводу закона 
о капитальном ремонте и 
перспективах введения со-
циальной нормы на потре-
бление электроэнергии.

По его мнению, «региональный 
оператор» - это очередная бес-
контрольная структура в сфере 
ЖКХ, которая сядет на плечи на-
селения, залезет ему в карман и 
создаст возможности для корруп-
ции. Однако, как указал депутат, 
Жилищный кодекс предполагает 
два сценария: либо дом создает 
собственный счет, либо средства 
на капитальный ремонт дома 
ежемесячно по фиксированному 
тарифу идут в общий котел.

«Поэтому я еще раз призываю: 
граждане, будьте активны, не на-
дейтесь, что кто-то за вас будет 
решать изобретенные проблемы 
ЖКХ! - заявил Андрей Озеров. - 
Только в такой форме управления 
можно добиться прозрачности 

АНДРЕЙ ОЗЕРОВ: 
«ГОСУДАРСТВО 

В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ 
СПИСЫВАЕТ СВОИ 

УБЫТКИ НА ПРОСТЫХ 
ГРАЖДАН»

и контроля и избежать процве-
тания коррупции. Государство 
не выполнило обязательства 
по ремонтам старых домов, а 
теперь получится, что и жильцы 

Эволюционно Россия шла от лучины к электрической лампочки в каждом 
доме, в каждой сельской избе. Теперь же, при таких «тарифах» и «экспери-

ментах» - не далеко до прадедовской  лучины. Обратный ход истории?

новых домов 
тоже должны 
скидываться. 
А в России 
огромное ко-
личество ста-
рого жилого 
фонда».

По словам 
д е п у т а т а , 
государство 
в очередной 
раз списы-
в а е т  с в о и 
проблемы, 
убытки, обя-
з а н н о с т и 
на простых 
граждан. И 
начинает с 
нового листа 
- с новыми 

обещаниями, с новыми целями, 
с новой красивой реформы. При 
этом правительство обязывает 
регионы в течение 2013 года 
принять законы о региональных 

операторах по капремонтам.
«Пока депутаты от СПРАВЕД-

ЛИВОЙ РОССИИ тормозят этот 
закон, они внесли большое количе-
ство поправок. Я тоже считаю, что 
наши региональные власти еще не 
готовы реализовать закон в пред-
ложенном виде: нет программных 
продуктов, нет наработок, опыта, 
- сказал Андрей Озеров. - Что 
касается социальных норм на по-
требление электроэнергии, то это 
очередной хитрый ход, придуман-
ный Правительством».

Как известно, с 1 сентября в 
семи регионах страны проходит 
эксперимент по введению этих 
норм. Они у всех разные - от 50 
до 200 киловатт на человека. 
Норматив на потребление элек-
троэнергии связан с количеством 
людей, прописанных в квартире. 
Электроэнергия, вышедшая за 
нормы, оплачивается по более 
высокому тарифу. Но если взять 
среднюю семью, потребление 
получается в разы выше.

«Мы возвращаемся к лучине. А 
на дворе между тем 21-й век! - за-
метил Андрей Озеров. - В конеч-
ном итоге население опять будет 
оплачивать аппетиты энергетиков. 
Они лоббируют свои законы и 
правила, которые вновь приведут 
к повышению тарифов. Зачем 
инвестировать в развитие новых 
электростанций, когда можно про-
сто увеличить тариф? Но не сразу, 
а сначала ввести соцнорму - яко-
бы сэкономили, а потом поднять 
стоимость... Мы придем к тому, что 
люди откажутся от энергоёмких 
бытовых приборов, будут приоб-
ретать новые, усовершенствован-
ные, а это поддержка западных 
производств - не российских! С 
советских времён для населения 
цена на электричество всегда 
была ниже, чем для промышлен-
ных предприятий и организаций. 
С точки зрения экономики - это 
абсурд. Однако этот «абсурд» 
вполне компенсировался социаль-
ным государством, которое вно-
сило дотации за население. Ведь 
предприятие потребляет энергию 
оптом, помногу, стало быть, до-
стойно скидки, а вот избушку в 
деревне осветить дороже. Одну 
только линию электропередачи 
чего стоит туда протянуть. Этот пе-
рекос в ценах привёл экономику к 
кризису. Компенсировать высокие 
цены на энергию бизнес пытается 
за счёт увеличения стоимости про-
дукции. Население России потре-
бляет только 10 % произведённой 
в стране электроэнергии, а про-
мышленность - 70 %. Поднимется 
ли наша экономика, если народ 
начнёт потреблять ещё меньше?».

   http://www.spravedlivo.ru/5_53306.html

рациями», - заключил Анато-
лий Аксаков.

В конце мероприятия парла-
ментарий напомнил, что на не-
давней встрече с Эльвирой На-
биуллиной глава регулятора 
подчеркнула, что после отзыва 
лицензии у «Мастер-банка» 

ситуация находится «под кон-
тролем, никаких взрывов не 
будет». «Так что в этом плане 
можно спать спокойно. Си-
туация в финансовой системе 
очень стабильная», - заключил 
Анатолий Аксаков.

   Парламентская газета
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ИДЕОЛОГИЯ

Вечный двигатель, маши-
на времени, эликсир вечной 
молодости и бессмертие 
человека - это то, вокруг 
чего всегда бушевали ве-
ковые страсти. И как только 
сообщалось о близости по-
добных открытий… опять 
затишье. Вот тут-то мирона-
селение планеты начинает 
понимать, что все это из 
области несбыточных идей, 
утопия и блеф. 

   
К этому, казалось бы, можно 

было отнести одну известную со-
ветскую формулу человеческого 
счастья - «человек человеку - 
товарищ и брат». В противовес, 
словно в насмешку из уст «юмо-
ристов» в те времена звучала 
иная  формула. «ЧЧВ» - человек 
человеку - волк! 

Конечно, можно утверждать, 
что такая формула из времен 
СССР, скорее всего, была идео-
логической уловкой, чем из 
области государственной прак-
тики. И, тем не менее, вектор 
развития на человеческое брат-
ство и счастье была куда ближе к 
реалиям, чем вечный двигатель, 
машина времени и прочие из-
мышления людей всех времен и 
народов. Да и дать всему чело-
вечеству (не только в масштабах 
одной справедливой страны) 
эта формула при условии ее 
полного осуществления могла 
дать гораздо больше, чем всякие 
изобретательские «штучки» из 
серии фантазий, что так и близ-
ко  не сбылось.

Следовало бы разобраться, на 
самом ли деле формула «чело-
век человеку - товарищ и брат» 
могла являться формулой всеоб-
щего человеческого счастья или 
это была идеологическая уловка 
в социалистической упаковке? 
Если люди без притворстства 
становятся таковыми по отно-
шению к другу, то чего большего 
можно еще желать? Отсутствие 
конфликтов, зависти, мщения, 
столкновений, полная гармония 
взаимоотношений… До пре-
дательства народа Горбачевым 
и Ельциным такое государство 
могло стать маяком мировой 
цивилизации. Однако появились 
другие, которые посчитали, что 
такой сценарий строительства 
и поступательного движения 
страны вперед уж очень скучное 
мероприятие. Кому тогда дурить 
голову, у кого воровать, на чем в 
мгновение ока нажиться? Поэто-
му и провозгласили: «Халява 
закончилась!». Для всего народа 
закончилось бесплатное обра-
зование, доступная медицина, 
справедливые трудовые зарпла-
ты, обеспеченное и финансово 

ФОРМУЛА ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО СЧАСТЬЯ

подкрепленное  право на отдых, 
качественное ЖКХ и прочие 
завоевания всех тех, кто это по 
праву заслужил. 

Достижения СССР некогда 
для всего народа были объявле-
ны «халявой» из уст довольно 
высокопоставленных чинов. 
Зато «халяву» в полном объеме 
отпустили единицам и избран-
ным - из ничего народившимся 
миллиардерам и взросшему на 
пустом месте олигархату. Так что 
формула   «человек человеку - 
товарищ и брат», по их мнению 
- это тоже из области «халявы», 
которая всем не достанется и 
поэтому поделили среди «осо-
бых» по разрешающим спискам 
из Америки. Оставшимся же, по 
плану Чубайса и под его руко-
водством, раздали бумажные 
фантики - приватизационные 
чеки.  

Конечно, вот так взять и осме-
ять человеческие отношения 
былого, наивно заменить их 
на принцип «ЧЧВ», было бы 
провальным для вылупившихся 
рыночников дикого капитализ-
ма. В конечном счете, сама по 
себе получилась иная формула 
«человеческого счастья», но об 
этом чуть ниже.

Все-таки любая формула че-
ловеческого благополучия в 
обязательном порядке имеет 
политическую и экономическую 
основу. 

Концепция развития советско-
го общества выглядела следую-

щим образом: «государство-
человек-деньги». На первом ме-
сте все-таки было государство. 
Человек же рассматривался 
как винтик для государства. 
Определяющими лозунгами 
были: «Все для государства!», 
«Все во имя государства!» и т.п. 
О человеке была забота в той 
степени, в какой он был необхо-
дим государству. А государству 
был нужен человек здоровый 
(бесплатная медицина), как ра-
ботник грамотный (бесплатное 
образование), более менее 
счастливый (бесплатное жилье, 
гарантированные образование, 
работа, медицина, право на 
отдых). Для экстенсивного раз-
вития производства, освоения 
новых земель и новых всевоз-
можных высот был необходим 
рост населения. Поэтому та за-
бота о человеке в СССР как раз 
и обеспечивала необходимый 
прирост населения. 

Но экстенсивный путь раз-
вития имеет свои пределы. И 
эти пределы наступили в 80-е 
годы. Необходимо было кон-
цепцию советского общества  
«государство-человек-деньги» 
сменить на новую: «человек-
государство-деньги».         

В советское общество в сере-
дине 80-х были вброшены лозун-
ги: «Социализм с человеческим 
лицом»,  «Все во имя человека» 
и т.п. Интересы личности были 
поставлены выше государствен-
ных. Значение государственных 

институтов было сведено до 
минимума. Это и явилось тем 
самым минимально необходи-
мым «набором» для разрушения 
государства. Результат - развал 
и расчленение СССР. Для на-
рода была озвучена концепция: 
«человек-государство», умолчав 
при этом, на каком месте, на 
самом деле находятся деньги. 
А деньги (по умолчанию) были 
поставлены на первое место. 
Таким образом, концепцией 
90-х явилось: «деньги-человек-
государство». С началом 2000-
го концепция начала меняться на 
«деньги-государство-человек». 
И сегодня эта концепция раз-
вития государства понятна прак-
тически всем гражданам России. 
Поэтому со всей определенно-
стью можно сказать, что любой 
вариант концепции, в которой 
на первом месте стоят деньги - 
злонравный.      

Концепция злонравия пред-
усматривает господство одних 
над другими с целью парази-
тизма, т.е. с целью пользования 
благами, созданными чужим 
трудом. Для этого узурпируется 
управление и власть над обще-
ством. Управление сокрыто и не-
подконтрольно обществу. Также 
от общества сокрыто и истинное 
целеполагание. Основной прин-
цип управления обществом - 
«разделяй и властвуй», а задача 
«управленцев» - сдержать пони-
мание происходящего, сдержи-
вать духовно-нравственное раз-

витие как отдельной личности, 
так и общества в целом.  

В таком обществе имеет место 
устремление личности занять 
более высокий уровень иерар-
хии одних над другими, как 
говорится: «Выйти в люди» с 
последующей наслаждающей 
констатацией «Жизнь удалась!». 
Диктуется оно корыстью злон-
равных индивидов. 

Сама собой напрашивает-
ся новая концепция развития: 
«человек-государство-деньги». 
Только эта концепция раз-
вития обеспечит спасение и 
подъем России из сегодняшней 
либерально-демократической 
разрухи. То, что концепция 
добронравия назрела, говорит 
усталость людей жить в мерзости 
дикого рынка, голого чистогана, 
в атмосфере безнравственности 
и несправедливости. Во власти 
хотят видеть профессионалов, 
беззаветно служащих интере-
сам народа и Отечества. 

Концепция добронравия: 
«человек-государство-деньги» 
не приемлет господство и па-
разитизм одних над другими. 
Здесь управление подконтроль-
но обществу во всех сферах 
человеческой жизни, общая 
цель которого - устремление в 
своем развитии войти в русло 
Божьего Промысла и жить по 
Правде-Истине. Основной зада-
чей управления является обеспе-
чение безопасности и создание 
условий для беспрепятственного 
духовно-нравственного раз-
вития каждой личности, провоз-
глашение творческого труда на 
благо общества, личное самосо-
вершенствование и раскрытие 
своего генетически обусловлен-
ного потенциала. 

Естественно, именно поэтому 
с 90-х на формулу человече-
ского счастья «человек человеку 
- товарищ и брат» была наде-
та смирительная рубашка. По 
умолчанию она была заменена 
на «человек человеку - доллар», 
когда бывшие спекулянты, без-
дари из лабораторий, пьяницы 
и бандиты начали строить власть 
под себя и по своему подобию. 
Страна захлебывалась во лжи. 
Как выразился некогда Джордж 
Оруэлл: «Во времена всеобщей 
лжи говорить правду - это экс-
тремизм». 

Когда же восторжествует кон-
цепция добронравия: «человек-
государство-деньги», есть все 
основания полагать, что сбудет-
ся вековая мечта человечества, 
заключенная в формуле:  «чело-
век человеку - товарищ и брат»! 
И это далеко не утопия, ибо это 
от воли Всевышнего!

Александр ВЕПРИН
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ЭКОНОМИКА

Все последние месяцы 
правительство только и 
делает, что «заговаривает» 
экономику, рассуждая о 
необходимости возобнов-
ления роста. Однако это 
не помогает: обрабаты-
вающая промышленность 
падает в абсолютном вы-
ражении уже почти год; 
остановился прирост добы-
вающих отраслей; бюдже-
ты регионов катастрофиче-
ски дефицитны; с сентября 
началось снижение ре-
альных доходов населе-
ния; наметился рост без-
работицы, продолжается 
отток капитала. В лучшем 
случае мы закончим год с 
ростом в 1,5% - что ниже 
не только, чем в странах 
BRICS, но и в ряде стран ЕС.

ПОЧЕМУ ЭКОНОМИКА 
ОСТАНАВЛИВАЕТСЯ И КАК 

ЕЕ МОЖНО ОЖИВИТЬ?

Не хочу повторять банальных 
рассуждений об инвестиционном 
климате, налогах и «кошмаре-
нии» бизнеса: власть не готова 
к ним прислушиваться. Сегодня 
стоит обратить внимание на не-
сколько иные моменты.

Во-первых, для развития любой 
экономики нужны инвестиции - а 
правительство делает все, чтобы 

ПОЧЕМУ РОССИЯ ТОРМОЗИТ
В ТОТ МОМЕНТ, КОГДА МОГЛА БЫ СОВЕРШИТЬ РЫВОК В ЭКОНОМИКЕ

их демотивировать. Наступление 
идет с двух сторон. На предприни-
мателей оказывается все большее 
давление со стороны «правоохра-
нительных» органов - причем не 
во имя сбора больших налогов, 
а грубое давление ради частных 
интересов силовиков. В услови-
ях, когда риски ведения бизнеса 
становятся запредельными, пред-
приниматели все чаще готовы их 
переуступать - причем обычно 
госкорпорациям или компаниям, 
приобретающим новые активы 
за счет кредитов госбанков. Это 
подрывает возможности той «на-
циональной инвестиционной 
системы», о которой в Кремле 
говорят уже много лет. Деньги 
тратятся не на новые проекты, а на 
перетасовывание старых.

С другой стороны, власть ни в ка-
кую не позволяет гражданам по-
верить в возможность инвестиций 
«в длинную». Банковская система 
по-прежнему уязвима (чего стоит 
только история Мастер-банка, 
которая наверняка окажется не 
последней), а пенсионные на-
копления правительство, как оно 
только что показало, может про-
сто взять и национализировать.

ОТКУДА В СТРАНЕ 
ПОЯВЯТСЯ ИНВЕСТИЦИИ?

Но и это не вся проблема. 
Кроме того, что инвестиций 

мало, они становятся во все 
большей степени «государ-
ственными» - а значит, рас-
трачиваемыми неэффективно. 
Никогда частный инвестор не 
стал бы строить объекты в Сочи 
за суммы, в десяток раз пре-
вышающие бюджеты прошлых 
Олимпиад, или вкладываться в 
реконструкцию Транссиба. Про 
создание нового космодрома 
на фоне «крепнущей евразий-
ской дружбы» я вообще не го-
ворю. В итоге оказывается, что 
вся инвестиционная политика 
государства - это переклады-
вание денег из потенциально 
прибыльных проектов в убы-
точные. Собственно, остановка 
роста экономики показывает 
именно это: «новое качество» 
инвестиций таково, что рас-
трачиваемые впустую деньги 
просто не могут его породить. 
Без перемен в этой сфере, без 
нового «договора» власти и 
бизнеса ничего хорошего нас 
не ждет.

Во-вторых, власть любит мно-
го говорить о стабильности и 
ответственности. Особенно 
часто - о «социальной ответ-
ственности». Но понимается 
она как ответственность лишь 
перед гражданами - получате-
лями денег из госбюджета.

Военные и «силовики», пен-
сионеры и учителя, чиновники 
и госслужащие - им, как гово-
рится, что обещал, то и отдай. 
Но ведь они - это только часть 
общества. Стараясь выполнить 
свои обещания перед ней, 
власть напрочь забывает, что 
есть и другие обязательства. 
Например, не пересматри-
вать каждый месяц Налоговый 
кодекс; не отнимать пенсии у 
будущих пенсионеров; не вво-
дить постоянно новые правила 
и нормы.

Властью четко взят курс на ис-
полнение гарантий, выданных 
«потребителям» общественно-
го продукта, - и на полное игно-
рирование любых обещаний, 
данных его «производителям». 
В этом - вторая причина оста-
новки экономического роста: 
экономика - это не только 
перераспределение потоков, 
как кажется наверху слишком 
многим; это еще их создание, 
о котором совершенно забы-
ли. Но без решительного рас-
ширения границ «социума», с 
которым считает возможным 

«коммуницировать» Кремль - 
расширения их с «потреби-
тельствующих» классов до 
всего общества, - ситуацию в 
экономике не исправить.

В-третьих, есть еще один 
важный момент. Сегодня фи-
нансовая система в России 
подчинена интересам только 
одного центра - Минфина. 
Задача состоит не в развитии 
производства, а в выполнении 
вышеуказанных обязательств.

ЕСЛИ ЦЕНА НА НЕФТЬ 
ИДЕТ ВНИЗ…

Тогда и рубль тотчас же 
«припадает», чтобы против 
уменьшившегося количества 
долларов напечатать больше 
рублей и заткнуть ими социаль-
ные «дыры». И хотя рыночные 
силы работают сейчас скорее 
на рубль (по разным оценкам, 
доллар должен стоить от 18 до 
24 рублей), его упорно дер-
жат на более низком уровне. 
Уровне, выгодном нефтяникам 
и работникам Минфина.

Для «запуска» экономиче-
ского роста нужен противопо-

Заодно, замечу, и пробле-
ма инфляции, которая снова 
«замаячила на горизонте», 
снялась бы с повестки дня. Как 
были бы забыты и разговоры 
о неподъемной процентной 
ставке по кредитам, которая 
неминуемо снизилась бы на 
фоне укрепляющегося рубля.

Но это могло бы стать целью 
власти, которая работает на 
перспективу. А если задача 
власти состоит в том, чтобы 
«ночь простоять, да день про-
держаться», то понятно, почему 
все у нас идет так, как идет. И 
почему экономика категориче-
ски отказывается расти.

В последние годы Россия 
серьезно «продвинулась» в 
одном - в повышении уровня 
жизни граждан и росте по-
требления. Но совершенно 
ясно, что это был «рост без 
развития».

Мы почти не строим новых 
дорог и аэропортов. Добываем 
нефти и газа не больше, чем 
в позднесоветский период. 
Крайне медленно перестраи-
ваем производственную базу. 
Не в состоянии решить пробле-

ложный подход. Чем дороже 
рубль - тем дешевле инвести-
ционные товары. Тем больше 
бизнес может купить нового 
оборудования для своего раз-
вития - и в то же время тем 
меньше бюджет может «осво-
ить» денег на крупнооткатных 
мегапроектах.

Мы экспортируем практиче-
ски только природные ресур-
сы, вкладываем в обновление 
производственной базы до-
бывающих отраслей крайне 
скупо, а прямые иностранные 
инвестиции сокращаются. В 
такой ситуации гораздо пра-
вильнее было бы «потрафить» 
не ненасытному бюджету, а по-
требителям импортной продук-
ции и тем компаниям, которые 
готовы начать инвестировать в 
развитие страны.

му обеспечения населения жи-
льем и социальными услугами.

Нам пора бы уже начать как-
то обустраивать свое будущее, 
а не довольствоваться тем, что 
мы ушли от катастрофы 1990-
х годов. Чтобы выйти из ны-
нешнего кризиса - кризиса, 
порожденного не внешними, а 
внутренними факторами, - не-
обходимы меры по поддержке 
не только бюджетников, но и 
бизнеса, предпринимателей, 
без которых «социальные зада-
чи» неразрешимы в принципе.

Только тогда у нас поя-
вится новый исторический 
шанс.

Валерий ЗУБОВ,
 депутат Государственной Думы РФ  

от фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 

профессор Высшей школы бизнеса МГУ
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Как это ни странно, но  
Швондер из «Собачьего 
сердца» Булгакова не 
только жив, но и стал 
успешно размножаться 
в нашей  действительно-
сти. Из забытых времен 
«домхозов» те  самые 
швондеры переселились 
в нынешнее ЖКХ. 

Пожалуй, мы не понимаем 
главного и основного - про-
блемы ЖКХ, это не какая-
то специфическая болезнь 
одной отрасли, под тяжестью 
которой чуть ли не стонет 
большинство. Мы ошибаемся 
в понимании истоков пара-
зитического образа жизни 
ЖКХ. Нынешним швондерам 
не нужно понимание сути, 
так как они сами жесточай-
шее порождение этой сути. 
Время убедительно показы-
вает - опасно больна систе-
ма, в которой ЖКХ занимает 
лишь какую-то малую часть 
чахнущего организма. Сна-
чала мы наивно полагали, 
что там, «наверху», не зна-
ют всей палитры красочных 
творений функционеров от 
ЖКХ. Затем также наивно 
стали возмущаться плавуче-
сти коммунальных персона-
лий в то самое время, когда 
в обществе публично был 
обозначен вектор на борьбу 
с коррупцией. 

Сегодня уже все всё знают 
и понимают, но потроши-

ШВОНДЕРЫ ЖИВЫ И КОЛОСАЛЬНО 
РАЗМНОЖИЛИСЬ

тельство  населения продол-
жается. Мы также наивно 
списывали коммунальные 
проблемы на  непрофес-
сионализм домоуправов и 
управляющих компаний. Но 
сегодня все-таки отчетливо 
выявляется, что профессио-
налов практически уже негде 
нет, их просто извели, как 
ненужность. И свидетельства 
тому катастрофы в авиации, 
когда, словно в анекдоте 
лайнерами стали править 
борттехники и штурманы, 
а  н е  п р о ф е с с и о н а л ь н ы е 
пилоты-командиры. Завтра 
за штурвал сядут стюарды. 
За самые дорогие в мире 
билеты нас перевозят на 
самых опасных в мире воз-
духолетах под управлением 
самых неподготовленных в 
мире извозчиков из числа 
бывших «домохозяек». 

Это же самое наблюда-
ется и в порочной системе 
ЖКХ. Любой жилой дом - не 
менее сложное инженерно-
техническое творение, чем 
самолет. И управляют им 
такие же непрофессиона-
лы. Потому что РЫНОК! Тот 
самый рынок, который по 
наивности руководителей 
представляется самым совер-
шенным механизмом в любой 
ситуации и в любое время. 
Рынок - значит капитализм, 
в котором, естественно, до-
минируют капиталисты. 

В с п о м н и т е  « К а п и т а л » 

Маркса, в кото-
ром доступно и 
конкретно ска-
зано,  что «ка-
питалист пойдёт 
на любые пре-
ступления ради 
п р и б ы л и » .  И 
коррупция - это 
лишь разновид-
ность  прибыли 
капитала, поэто-
му в этой системе 
она обязательна 
и непобедима. 
О б р а з о в а л а с ь 
т а к а я  с х е м а : 
жадный непро-
фессионал (но-
воявленный ка-
питалист) - при-
быль (капитал) 
л ю б ы м  п у т е м 

(коррупция)  - болезнь всей 
системы (государство). 

Не будем заниматься агита-
цией смены власти. А с другой 
стороны - мы не имеем права 
молчать перед В.Путиным, 
который конкретно партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в лице Сергея МИРОНОВА  
поставил задачу отслеживать 
законотворчество и ситуа-
цию именно в системе ЖКХ. 

Для примера, люди платят 
за коммунальные услуги. 
Куда платят? Казалось бы в 
свою управляющую компа-
нию. На самом деле деньги 
аккумулируются в самых раз-
личных «ячейках». Напри-
мер, в так называемых «еди-
ных расчетных центах». Т.е. 
именно там осуществляется 
массовое движение  денеж-
ных средств. По определению 
- это банковские операции, 
банковская деятельность, 
для осуществления которой 
необходима государственная 
лицензия. Есть ли она в таких 
ЕРЦ? 

Куда же уходят деньги из 
ЕРЦ? Никто не знает, и ска-
зать этого не может. Но одно 
точно, в управляющие компа-
нии из ЕРЦ поступают далеко 
не те объемы, которые платит 
население за коммунальные 
услуги, отчего управляющие 
компании не в состоянии 
осуществлять текущий ре-
монт жилищного фонда. И в 
управляющих компаниях, ДУ 

тоже жалуются, что не на что 
производить текущие ремон-
ты. Дома быстро ветшают, их 
техническое состояние вызы-
вает опасение. Особое опа-
сение - это лифты. А если они, 
как «боинги» начнут падать с 
высот лифтовых шахт?  Неда-
лек тот самый день, когда при 
таком управлении и обслужи-
вании, дома будут представ-
лять реальную опасность для 
жизни и здоровья жильцов, в 
итоге - для всего населения. 
Вопрос: разве это не массово 
подготавливаемое уголовное 
преступление?   

Существует официальный 
документ - сообщение о под-
готавливаемом преступле-
нии. Вот такой документ дол-
жен быть оформлен и немед-
ленно направлен Президенту 
России. И если меры не будут 
приняты и пострадает хотя бы 
один человек по вине бездея-

ную составляющую - ранее 
присутствовала классиче-
ская социальная составляю-
щая в виде государственной 
(муниципальной) дотации. 
Казалось, как не назови: 
деньги - они и есть деньги. Не 
исключено, что структурное 
разграничение через опре-
деления основных понятий и 
терминов системы ЖКХ об-
нажится коррупционная со-
ставляющая, экономическая 
необоснованность и т.д. 

С 2014 г. планируется с насе-
ления брать плату за капиталь-
ный ремонт. Что же такое на са-
мом деле сборы с населения за 
так называемый планируемый 
капитальный ремонт жилых до-
мов? Сборы денежных средств, 
за счет которых население не 
получает конкретный товар или 
услугу по заказу (желанию, 
выбору) потребителя - есть, 
по сути, налоговый сбор. И 

Платите, профессор, 
за капремонт... 

Это ж кто 
придумал?

тельности работников ЖКХ, 
то это станет подтверждени-
ем, что преступление готови-
лось, т.е. была  мотивация для 
совершения преступления. В 
Башкирии, например, благо-
даря именно общественности 
через суды подобные ЕРЦ 
были ликвидированы. 

Следовало бы вернуться к 
основополагающим право-
вым понятиям в сфере ЖКХ. 
Такие категории, как, на-
пример: «тариф», «цена», 
«платеж». Тарифов, по сути, 
в нашей стране не стало с тех 
пор, как только населению 
пришлось оплачивать 100% 
стоимости коммунальных 
услуг.  Структура тарифа 
всегда содержала дотацион-

это обоснованно и доказано 
на всех уровнях, о чем уже 
говорят открыто и откровенно 
по центральному телевидению. 
Т.е. по сути, сами того не по-
нимая, мы будем платить на-
лог неизвестно за что и какой. 
Вот под такую категорию, по 
нашему мнению, попадает 
такой «платеж» - капитальный 
ремонт дома, который должен 
производиться в необозримом 
для большинства будущем. По 
закону, если такой налог не 
оговорен в Налоговом кодексе 
РФ, то он незаконен. Значит 
необходимо  через Консти-
туционный суд доказать, что 
такие «поборы» незаконны.

Николай ОНИЩЕНКО


